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费迪南德

今夏告别曼联

新华社伦敦5月13日体育专
电 效力曼联队12年之久的功勋
中卫里奥·费迪南德将在今夏合
同到期后离开“红魔”。

35岁的费迪南德本赛季在曼
联过得并不顺心，因为伤病和状
态问题，他已经不再是球队后防
不可缺少的一员。在考虑过自己
的前途后，费迪南德决定踏上离
队的旅途。

费迪南德2002年以创世界后
卫身价纪录的3000万英镑从利兹
联队加盟曼联，出场454次随队获
得6个英超冠军和1个欧冠冠军。上
周末曼联在英超收官战中客场1：1

战平南安普敦队，这是费迪南德身
披“红魔”战袍的最后一场比赛。

“我加入曼联就是为了冠军，
而我现在获得的荣誉是我当初不
敢想象的……现在的情况让我没
法以自己希望的方式告别，但我
还是为了这难以置信的12年曼联
生涯，感谢我的队友、俱乐部的工
作人员和球迷。”费迪南德表示。

费迪南德之前，曼联另一位
传奇中卫维迪奇已确定以自由球
员身份加盟意甲国际米兰队。

本报记者 李志刚

客观地讲，本赛季打到现
在，鲁能的成绩与大家的预期
存在一定的差距。亚冠未能小
组出线，中超联赛又刚刚经历
三连败，导致这支球队近期饱
受批评，这可能会让库卡及其
弟子感到有点委屈，他们会想，

“前段时间赢球时，有人说我们
进球少、控球率低；现在遭遇挫
折，又有人把我们说得一无是
处，为什么受伤的总是我？”事
实上，这可以说是鲁能一直没
有跨越的“历史问题”。

为什么？除了体育批评本
身就有追求犀利的特性、评论
者与鲁能泰山所站的位置不
同、不同的人喜欢从不同的角
度看鲁能等等之外，还存在一

个鲁能需要加强互动、提高社
会认知度的问题。中国足球直
到1994年才开始进行职业化改
革，起初只有“俱乐部”之名，实
际上还是原来的体工队的框
架、思维；随着时间的推进、中
超联赛的问世，中国足球俱乐
部越来越职业，但先天问题不
会被轻易解决。直至目前，很多
俱乐部还更像是“企业俱乐部”
而不是像欧美发达足球国家那
样的“社会俱乐部”，鲁能泰山
处在中国足球的大环境之中，
自然很难独善其身。“企业俱乐
部”的一大特点就是与外面的
社会缺乏直接的联系和沟通，
球员、球队只需要“对内负责”、

“向上负责”，自成体系；在这种
情况下，外界也就不大容易从
心理上真正接受、珍爱这支队

伍，做到祸福与共、内外同心。
这么多年以来，鲁能每遇失败、
每逢波折，必然遇到尖锐、有时
甚至是刺耳的批评之声，也就
不难理解了。

一个好的迹象是，近年来
鲁能泰山已经注意并重视与社
会“互动”的问题，去年鲁能特
意从巴西请来“花式足球表演
队”，走进社区、走进学校，收到
了良好的效果，只是他们做得
还不太够，还有继续进步的余
地和空间。比如，库卡率领的巴
西教练团队到来之后，鲁能俱
乐部应该更紧密地与媒体、球
迷、社会各界加强联系，搭建沟
通的桥梁，增强各方之间的了
解、互信，提高社会对鲁能泰山
队的认知度。亡羊补牢，为时未
晚，这应该是鲁能泰山下一步

工作的一个方向。
鲁能泰山俱乐部已多次表

态，“支持库卡不动摇”，韩鹏、赵
明剑、汪强、崔鹏等球员也都发
布微博表达了对库卡的信心、对
俱乐部的支持。库卡及其团队应
该系统总结、反思一下自己的变
革计划，结合现实的情况，进行
一些有益的调整。真正的变革，
不可能是单向的灌输，而是需要
通过双方甚至多方积极的“互
动”才能完成。库卡及其教练团
队的能力毋庸置疑，但他们来
到中国、改造鲁能泰山，势必需
要经历一个“落地”的过程，要
充分考虑到鲁能泰山的历史、
现状、球员的特点以及中超联
赛、亚冠联赛的具体情况，然后
对自己的变革计划进行有益
的、必需的调整。

热刺解雇

主教练舍伍德

新华社伦敦5月13日体育专
电(记者 王子江) 热刺俱乐部
13日宣布，他们已经解除了主教
练舍伍德的职务。

俱乐部主席莱维说：“我们双
方当初签订了一份长达18个月的
合同，但有一条在赛季末可以解
除合同的附加条款，现在我们执
行了这项条款。”

去年12月，热刺解雇前主教练
博阿斯后，任命舍伍德担任主帅。

南安普敦主教练波切蒂诺和
荷兰阿贾克斯主帅弗兰克·德波

尔被认为是热刺新帅的
热门人选。

舍伍德率领热刺取
得了59%的胜率，最后全

队位居英超排名榜第六
位，比宿敌阿森纳少10分。
45岁的舍伍德1999年起为热刺

效力四年，他没有担任任何球队主
教练的经验，在接手热刺帅位之
前，他担任俱乐部的技术协调员。

本报讯 (记者 胡建明 )
13日晚上，2014亚冠联赛1/8决
赛第二回合在广州天河体育中
心打响，广州恒大主场迎战大
阪樱花队。最终，广州恒大主场
爆冷以0：1输给对手，小将廖力
生打进了一粒乌龙球。

由于首回合恒大客场5：1
战胜对手，两回合比赛恒大以
总比分5：2晋级八强。亚冠1/4
决赛的抽签仪式将于5月28日
举行。1/4决赛仍采取主客场两
回合赛制，比赛日期为8月20日
及8月27日。

输掉了9日晚上的广州德
比后，很多人都认为，广州恒大
此番会把怨气发泄到大阪樱花
队身上。可能是因为首回合落
后太多，樱花队对此次天河之
行也没有抱多大的希望，主教
练波波维奇干脆派出了替补阵
容与恒大队周旋，球队的头号
球星弗兰根本就没有随队出
征。博彩公司也都预测，恒大肯
定会在主场拿下对手。

但事与愿违，比赛开始后，
尽管队长郑智拼得下巴都挂了
彩，但恒大始终未能敲开樱花
队的大门。上半时，双方0：0战
平。易边再战，樱花在第49分钟
取得入球——— 恒大小将廖力生
门前解围，结果却不小心将球
碰进了自家大门。就是因为这
个丢球，恒大主场以0：1落败，
但他们仍以两回合5：2的比分
晋级八强。

令人感到遗憾的是，恒大

队长郑智在本场比赛中得到了
一张黄牌，他将因为累积黄牌
停赛而缺席1/4决赛首回合的
比赛。

比赛结束后，统计数据表
明，有超过50%的球迷认为，恒
大之所以输球，是因为队员在

场上不够努力，根本就没有重
视对手。恒大外援迪亚曼蒂直
言，恒大之所以输球，是因为他
们表现得太差了，“这场比赛我
们很多球员踢得不好，我个人
的发挥也不是很理想。”球迷普
遍认为，迪亚曼蒂是本场比赛
最卖力的球员之一。

恒大糟糕的表现连大阪樱
花队主帅波波维奇都看不下去
了。他在赛后的新闻发布会上
直言不讳地说：“我感觉广州的
球员只想输掉这场比赛，虽然
有4万观众在这里为球员加油
助威，但他们好像没有把精力
放在比赛里。”

恒大主帅里皮对队员的表
现也很不满意，他承认恒大输
球是因为球员在比赛中表现得
太松懈了：“比赛一开始各个位
置都犯下错误，造成球员心理
发生了变化。从这一点可以看
出，恒大还不是一支伟大的球
队，因为一支伟大的球队不会
在这样的比赛中如此松懈。”

天天河河没没有有““最最低低消消费费””了了
主场0：1不敌大阪樱花，恒大输球照样进亚冠八强

鲁能变革反思③

真 正 的 变
革，不可能是单
向的灌输，而是
需要通过双方甚
至 多 方 积 极 的

“ 互 动 ”才 能 完
成。库卡及其教
练团队的能力毋
庸置疑，但他们来
到中国、改造鲁能
泰山，势必需要经
历一个“落地”的
过程，要充分考虑
到鲁能泰山的历
史、现状、球员的
特点以及中超联
赛、亚冠联赛的具
体情况，然后对自
己的变革计划进
行有益的、必需
的调整。

改改革革切切莫莫自自说说自自话话

▲鲁能别光蒙头“开小会”，
不要外界误解，先让别人了解。
(资料片)本报记者 王鸿光 摄

恒大虽然主场告负，依然顺利晋级八强。 新华社发
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